

Gaceta de Tenerife

Año XX

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 2767

Número suelto, 5 céntos. Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canaria. Lunes 16 de Junio de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

Rogad a Dios Nuestro Señor por el alma de
Don José Curbelo Espino
 Que falleció en Adeje el día 8 de Junio de 1919
 Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.
 Su viuda, doña Ana Iglesias; hijo don José, hijas María Amalia, Edwigio, Pino y Ana Teresa; hijo político don Antonio Vila, hermanos; hermanos políticos, sobrinos y demás parientes

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios
 Todas las misas que se celebren el miércoles 18 en la Iglesia de San Agustín (La Laguna), de 6 a 8 y media serán aplicadas por el alma del finado.

Los Prelados de Tenerife y Gran Canaria han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

DE ELECCIONES

Senadores

Según los datos que se nos han facilitado en este Gobierno civil, las celebradas en el día de ayer han dado el siguiente resultado:

Sr. Conde de Belascoain 137 votos, don Antonio Izquierdo Vélez 88, don Luis Redonet López Dóriga 74, don José Miguel Sotomayor 71, don Vicente Jimeno Rodríguez, 63 y don Pedro Miguel Sotomayor 1.

Han resultado elegidos los tres señores primeramente citados, que han obtenido votos por más de la mitad del número de los emitidos o sea de los electores que han tomado parte en la elección.

Como D. José Miguel Sotomayor es en la actualidad Diputado provincial por el distrito de Santa Cruz de la Palma, no podía ser elegido Senador por esta Provincia, por hallarse incapacitado para la elección, según, expresamente, determina el art. 8.º de la vigente Ley.

Han resultado, pues, triunfantes los dos candidatos ministeriales, Sr. Conde de Belascoain y D. Luis Redonet López Dóriga; y el albista, Sr. Izquierdo Vélez.

Un juicio sobre Maura y La Cierva

Por considerarlo de mucha oportunidad, tomamos de nuestro colega «El Carbayón», diario que se publica en Oviedo, el siguiente artículo:

«A poco que el lector esfuerce su imaginación observará que cuanto ahora se le dice desde los periódicos izquierdistas, se le sirvió en análogas circunstancias.

El propio disco repetido hasta lo infinito. No vamos aprendiendo nada nuevo.

«Podemos creer en la sinceridad de esas campañas?... Angel Sambiancat el periodista más revolucionario que existe en el campo de la izquierda y que más claramente dice lo que le entiende por verdades ha de contestar por nosotros.

«He aquí trozos de un escrito suyo publicado en «El Diluvio» de Barcelona:

«Los periódicos que chupan del fondo de reptiles, los diputados que cobran del juego, la turbamulta de gandules que figura indebidamente en la nómina de los ministros, la chusquilla del Salón de conferencias, han recibido con grandes aspavientos y alharacas al partido conservador.

«Se comprende. Con Maura y Cierva no hay fondo de reptiles, no hay tape de verter, no hay momios y permisos de exportación. Y hay, por tanto vergüenza, decencia, moralidad y, ¿quién lo diría? hasta libertad.

«Creerán mis lectores que he cambiado de casaca o que me he vuelto loco? Pueden pensar lo que quieran. Yo a los hechos me atengo.

Harto estoy de escribir perrerías de Cierva y de Maura, cansado estoy de llamarles aseinos y de excitar las iras de las muchedumbres contra ellos. Jamás me ha producido eso ningún disgusto ni he ido por semejantes desahogos a la cárcel.

Maura y La Cierva serán muy reac-

cionarios. Pero no han hecho más que subir al Poder y se ha vaciado la cárcel de Madrid de delinquentes políticos.

Esto es cierto como Dios y se puede probar. En efecto: no hicieron más que tomar el Poder los conservadores y Bajatierra y yo salimos a la calle. Y Long y Jane Morand otras dos víctimas del cojo funesto, fueron llevados a Francia y allí puestos inmediatamente en libertad.

La última etapa de arbitrariedad romanonesa será aquí maldicienda eternamente y recordada.

Hemos vivido en continua suspensión de garantías y en permanente estado de guerra.

La más desastrosa de las censuras nos ha atrofiado el órgano de la palabra y del pensamiento.

El derecho de reunión y de manifestación ha sido abolido.

Las Cortes han estado constantemente cerradas.

A los extranjeros se les ha acosado. No se ha permitido realizar la campaña proyectada en favor de los obreros procesados por los atentados contra patronos.

La cárcel no ha cesado en ese tiempo de tragar gente.

Cerca de quinientas fueron las personas detenidas por los sucesos del 28 de Febrero.

Docenas de obreros fueron apresados con motivo de la huelga de metalúrgicos.

La lista de los periodistas que han desfilado por la Modelo es interminable. Recordamos al azar García Cortés, Bagaria, Ramos de Castro, Miguel Pascual, José Calleja, Enderiz, Moisés López Muñoz Hontoria, Miguel Biscas etc. etc.

Después de esto vengan ustedes a mí con el «Maura, no!» y el «Cierva, tampoco!» Aquí lo único que se impone es el «Romanones, nones!»

«¿Está claro?... Bueno, pues como Sambiancat y aún mejor, saben todo eso quienes escriben e inspiran los periódicos que tan rabiosamente se revuelven contra Maura y los suyos.

Las razones quedan expuestas. Si las dijésemos nosotros tal vez sobra quien las tachase de parciales... Lo dice uno de la cuerda, el periodista español que más veces ha ingresado en la cárcel por sus campañas revolucionarias.

Nosotros no contestamos a esos diarios entre los que habemos de incluir al órgano del reformismo en Asturias—por que es concederles una beligerancia que no merecen.

Expusieran ideas, programas, que es como se debe conquistar a las masas y nosotros contendieramos con ellos muy satisfechos; pero con insidias y ruines procedimientos que inspira la falsedad, no se puede discutir... So pena de que no se quiera hacer su juego.

A eso no nos prestamos nosotros. Mejor será que contesten a Sambiancat.

† La Funeraria

Calle de Imeldo Soris 108.—Teléfono N.º 369
 Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta.

Como siempre esta casa continúa sirviendo en todo lo relacionado con la misma basando un solo aviso por teléfono.

Ecos de Sociedad

De temporada
 Acompañado de su bella y distinguida señora esposa, ha marchado de temporada al Hotel Taoro, el coronel jefe de Estado mayor, de esta Capitanía general, don Sebastián Ramos Serrano.

Funeral
 Mañana martes a las 8 y media de la mañana (h. o.) se celebrará en la Parroquia Matriz el funeral del que fué nuestro compañero, don Francisco Noble y Troya.

Información de Las Palmas

En Granada, a donde se trasladó con objeto el título de licenciado en leyes, se encuentra enfermo el procurador de estos Tribunales don Vicente Disz Curbelo.

En los exámenes recientemente celebrados en Madrid ha obtenido el grado de alférez el sargento de este Regimiento número 66, don José García Martín.

También ascenderán a alférez, del 20 al 30 del actual, por haberse acogido a la Ley de 1908, los sargentos don Juan Rodríguez y don Rafael Montero, de la sección de Ametralladoras, y don Antonio García Castriello, que se encuentra actualmente en el destacamento de Cabo Juby.

El número de sargentos en toda España que ascenderán a alférez—acogidos a la referida ley—, pasan de 400.

Los compromisos elejidos por 59 votos cada uno, que en unión de los de las islas restantes, elegirán los nuevos Senadores por esta provincia son los señores don Castor Gómez Navarro, don Gaspar Meléndez, don Antonio Castillo, don José García Rodríguez, don Antonio V. Arias y don Antonio Mesa López.

SE VENDE una hermosa casa de dos pisos con todos los adelantos modernos y en sitio céntrico de esta Capital.
 Darán razón en esta imprenta.

COSAS DEL REPORTER

¿Es usted terrateniente?...

Hablando con Belmonte
 Desde que el *reporter* supo por los cronistas de Madrid que Juan Belmonte conocía las categorías de Kant, sabía lo que era una asintota y leía las obras de Elica de Queiroz, sintió una especial devoción por este singular diestro que, con rapidez increíble, había pasado de peón de albañil a torero idolatrado, filósofo hondo, amante de las artes y las letras.

Muchas veces discutiendo con *Desperdicios* en la Redacción, le he preguntado:

«¿Pero cómo es posible que un hombre que lee a Elica de Queiroz, dé a los toros con la pasmosa prodigalidad de este joven, sea desproporcionada cantidad de cada? Creía yo que había una cierta incompatibilidad entre desarrollar una ecuación de tercer grado y ejecutar uno de esos molinetes que, aunque tu lo niegues, te vuelven el juicio.»

Desperdicios ante estas dudas mías se limita siempre a envolverse en una atroz mirada de desprecio. Declaro que me anonada.

He de recurrir a otras fuentes si quiero enterarme.

Y así me puse el día tras los amigos y admiradores de este bravo luchador inquiriendo noticias, anotando detalles de su vida, de sus aficiones.

Muchas veces he intentado a, encarme a los toreros, pero un miedo insuperable frustró siempre la tentativa. Temperamento excesivamente nervioso el mío, me aterra la idea de que el lidiador mientras habla conmigo pueda estar moviendo y a izquierda la coleta. Me conozco y sé que no resistiría tres minutos sin abalanzarme a ella y arrancársela de la mano. ¡Cálculé la tragedia!

Si el simple hecho de disolver unas Cortes tan amaras y prácticas como las pasadas, hace escribir a los periódicos de Madrid, que son los únicos de España que conocen la realidad nacional: «Hora de angustia...» «Es el momento de la catástrofe...» «Europa nos contempla avergonzada...» imagine el lector lo que pasaría si profanas un apéndice de esa naturaleza, cuando no hay más que abrir *La Jornada*, por ejemplo, y ver que a este rubor de la Europa e naciente dedica un artículo y el ascensor, los libros, la cama, el lavabo, las zapatillas de orillo, los cuadros y el portero de Belmonte, necesitan la atención de cuatro páginas y veinte fotografías.

¡Y Europa tan callada!
 Un distinguido periodista local tuvo el otro día la fortuna de hablar con el maestro, de recoger sus impresiones y de trasladarlas al periódico. El compañero hizo una excelente faena. Para desgracia de él y de todos nosotros no se ha introducido todavía costumbre de otorgarle a uno cuando lo hace bien la oreja del director.

Pero este compañero tuvo un olvido imperdonable y voy a subsanarlo yo, con su venia.

Lo he sabido por un testigo de la intervención.

Hablaba el periodista al matador de sus triunfos, del dinero que ganaba

y al comentar que es costumbre entre los toreros andaluces emplear sus ahorros en tierras de labranza, en olivares le preguntó:

«¿Usted, Juan será un gran terrateniente?»

«¡Ca no señor!—replicó el diestro—Solo he sido soldado de cuota. Ni a cabo llegué...»

Al periodista tuvieron que llevarle en brazos a la radacción entre el portero y el encargado del ascensor del Hotel Inglaterra, y darle a oír sales inglesas para que volviese en sí.

«¡El que pensaba haber enviado a Juan todas las obras de Shopenhauer!...»

Asterisco.
 Decir que estas cubiertas y neumáticos, «son los mejores que se fabrican» sería repetir una hipérbole demasiado trillada.

Lo que sí puedo garantizar y demostrar es que las cubiertas y neumáticos DUNLOP, son tan buenos como los mejores y muy superiores a otros que gozan solamente de renombre merced a una propaganda constante. Para convencerse hay que probarlos.

Para informes y precios dirigirse a don Bernardo de la Torre, Alfonso XIII núm. 38 (Bajos) o al Gerente don Narciso Brage.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 16
 Santa Lutgarda y Juliá, vírgenes mártires, y San Quirico.

Santos de mañana día 17
 San Manuel, mártir, y San Reinerio confesor.

CULTOS PARA MAÑANA
 Parroquia Matriz.—A las 8 misa rezada a las Animas; a las 8 y media misa cantada de requiem por el alma de Don Francisco Noble.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 con Comunión general para la Pía Unión, bendición y reparto de pan a los pobres en el altar de San Antonio de Padua; a las 9 misa cantada en el altar del Señor de las Tribulaciones.

Iglesia del Pilar.—Misa rezada a las 6 y media a las 8, y a las 9; a las 7 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento Visita, el rosario, y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla de las Religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento; a las 6 y media a las 5 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la deseen.

Humorismo

Curiosidades universales

¿Que es optimismo?
 Rogaban hace poco a un magistra do yanqui que definiese el optimismo. Entonces contó la siguiente historia:

Un irlandés, que se disponía a trabajar en el piso diez y siete de una de esas casas llamadas rasca-cielos, en Nueva York, perdió el equilibrio y cayó desde tan inmensa altura.

Al pasar, en plena velocidad, delante del tercer piso, un compatriota suyo le oyó decir estas palabras:
 «Hasta ahora todo va bien...»

Farmacia monstruo

La farmacia más grande del mundo no está en América, como pudiera creerse, sino en Moscú.

Fue fundada hace más de dos siglos, y su personal se compone de 250 farmacéuticos y ayudantes.

Actualmente despacha más de medio millón de recetas.

La Puerta falsa
 Muchas casas de Holanda tienen una puerta especial que solo se abre con dos motivos: cuando hay una boda o una muerte de familia. Los recién casados entran por dicha puerta y después se atranca y se clava hasta que ocurra un fallecimiento, por que el cadáver se saca por ella.

Molinos harineros de «El Faro»

Nuevamente se ha abierto al público el molino harinero de «EL FARO», situado en la calle de Porlier, esquina a Castro, haciéndose toda clase de molendas, incluso de raciones para ganado.

No olvidarse: Porlier, esquina a Castro

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada
PENINSULA
 Datos de la elección

En Gobernación se nos han facilitado los datos de la elección de Senadores por las provincias de Cáceres y Badajoz.

Por Cáceres resultaron triunfantes los señores González Cedrún, maurista; Alcalá Galiano, conservador y Sánchez Rosa, albista.

Por Badajoz el conde Osilo, maurista; señores Albarrán, conservador y Gómez Bravo, romanonista.

Por la Academia de Historia el marqués de Laurencin, demócrata.

El señor Cortazar, maurista, por la de Ciencias Exactas, y políticas, el señor Sanz Escartín, conservador.

Por la de Bellas Artes, el señor Avilés, maurista.

El señor Commelerán, maurista, por la de Lengua.

Por la de Medicina, el señor Abaytúa.

En todas las respectivas academias se llevó a efecto la elección sin lucha alguna.

En cambio, fué penidísima en la Universidad Central, entre los doctores Recasens y Ortega Morejón, notándose desde las primeras horas mucha animación, y teniendo que formar cola para votar el Ministro de la Gobernación, la Condesa de Pardo Bazán, el señor Alcalá Zamora y otros personajes políticos.

Del Extranjero

Manifestaciones en Génova
 Madrid, 14-23'11.

Telegrafían de Génova que en dicha capital han tenido lugar grandes manifestaciones, a consecuencia de las cuales se llevaron a cabo muchas detenciones, cerrándose los establecimientos y dejando de circular los tranvías.

Almacenes saqueados
 En Spchia fueron saqueados algunos almacenes de ultramarinos.

Las huérfanas de Roma
 Se sabe de Roma que aún persisten en dicha Capital las huelgas de los maestros, empleados de comercio y obreros metalúrgicos.

Amenaza
 Los empleados de comunicaciones de Bolonia han hecho amenazas de ir a la huelga.

Crisis sin resolver
 También se sabe de Bolonia que aún continúa sin resolver la crisis planteada por aquel gobierno.

Amenazas de bloqueo
 Se sabe de París que Alemania será bloqueada por los aliados en caso de que se niegue a firmar la paz.

Decreto la agitación
 También se tienen noticias de París afirmando que ha decrecido últimamente en dicha Capital la agitación producida por las huelgas.

SE OFRECE un ama de cría. Informar en calle de Los Campos, 12

Anuncie Vd. en "Gaceta de Tenerife"

Para precios y condiciones, dirigirse a la Administración

LIBRERIA Y TIPOGRAFIA CATOLICA

San Francisco, 7

Especialidad en trabajos comerciales

Antes de hacer trabajos tipográficos, visitar este
establecimiento.

PRONTITUD Y ECONOMIA

EN ESTA LIBRERIA

**se venden novelas, devocionarios,
material para escuelas, artículos de escritorio,
libros en blanco y todo lo concerniente a este ramo.**

7, San Francisco, 7